

México avanza cuatro sitios en ambiente de negocios (El Financiero 09/09/09)

México avanza cuatro sitios en ambiente de negocios (El Financiero 09/09/09) Eduardo Jardón Miércoles, 9 de septiembre de 2009 El país pasa del lugar 55 al 51 en el Doing Business 2010 del Banco Mundial. Hay una mejoría en el pago de impuestos y en apertura de empresas. Retrocede en registro de propiedades y en la obtención de crédito. - SE FACILITA CLIMA PARA LOS NEGOCIOS México registró una mejora en las regulaciones que favorecen la actividad empresarial en el último año. De acuerdo con el reporte Doing Business 2010 del Banco Mundial (BM), el país avanzó cuatro posiciones en el listado global que evalúa la facilidad para hacer negocios. En el estudio, que en este año se tituló Reformar en tiempos difíciles, México se colocó en lugar 51, de un total de 183 países considerados. Se registró un avance en cuatro de los diez rubros que se evalúan. En la simplificación del pago de impuestos registró la mejora más significativa, ya que pasó del sitio 149 al 106; es decir, avanzó 43 posiciones. En la apertura de empresas subió 25 escaños, ya que se ubicó en el lugar 90, desde el 115 del reporte anterior. También registró avances en los indicadores correspondientes al comercio exterior y en la contratación de trabajadores. En los rubros donde se observó un retroceso fueron registro de propiedades, permisos de construcción, protección de inversionistas, obtención de crédito, cumplimiento de contratos y cierre de empresas. El concepto en el que sale peor evaluado el país es en la contratación de trabajadores, ya que en este renglón ocupa el puesto 136. Los índices que lo componen fueron demasiado bajos. Así, resulta que el índice de dificultad en la contratación obtuvo 33 puntos, de un máximo de cien. En el índice de rigidez de horas obtuvo 20 puntos. Aunque en pago de impuestos reportó un avance, también es uno de los rubros en que México sale peor calificado. Según los resultados del estudio, al año las empresas realizan seis veces el pago de sus obligaciones fiscales, a las que destinan en promedio 517 horas. Récord mundial El Banco Mundial destacó que un récord de 131 economías de todo el mundo realizaron reformas en la regulación empresarial. Esta cifra representó 70 por ciento del total de países que se consideran en el informe, la mayor proporción desde que se elaboró por primera vez. "Se ha producido este progreso a pesar del contexto de crisis económica global", mencionó el organismo. Se contabilizaron 287 reformas entre junio de 2008 y mayo de 2009, una cifra que resultó 20 por ciento superior a la del año anterior. Estos cambios se centraron en facilitar la apertura y puesta en marcha de las empresas, el fortalecimiento de los derechos de propiedad y mejoras en las resoluciones relacionadas con las disputas comerciales y los procedimientos de quiebra. "La normativa empresarial puede afectar el modo en que la pequeña y mediana empresa se enfrenta a la crisis y aprovecha las oportunidades cuando comienza la recuperación", afirmó Penélope Brook, vicepresidenta en funciones de Desarrollo del Sector Financiero y del Sector Privado del Grupo del BM. En América Latina se aplicaron reformas normativas en 14 de las 20 economías. "México introdujo la digitalización de los métodos de declaración para simplificar el pago de impuestos, mientras que Panamá facilitó el manejo de permisos de construcción y agilizó la transmisión de propiedades", detalló el organismo. Colombia fue el país que realizó mayores cambios en la región, con lo que se colocó en la posición 37 en el listado mundial y se ubicó también entre las diez economías que activaron mayores reformas.